



Bericht des Beauftragten für Junges Ehrenamt

zum Jugendverbandstag 2024

Auch im letzten Jahr kann man eine positive Entwicklung im Bereich des Jungen Engagements im Volleyballsport nachvollziehen. Es ist schön zu sehen, dass immer mehr Sportvereine die Möglichkeiten nutzen und die Jugendstrukturen in ihren Abteilungen durch gezielte Programme und Maßnahmen zur Förderung der Jugendpartizipation ausbauen.

Gerade die Juniorteams (JTeams) stellen weiterhin eine immer beliebter werdende Möglichkeit dar, um Nachwuchs für die Vorstandsarbeit auszubilden und zu gewinnen. Besonders in der Vereinsarbeit können Jugendliche dabei durch die umfangreichen Förderprogramme noch unverbindlich in die Strukturen geführt werden und es kann Spaß und Freude vermittelt werden. Besonders zu berücksichtigen ist hierbei, dass die Jugendlichen schon erste Erfahrungen in der Gremienarbeit sammeln, welche sich später als sehr nützlich erweist.

Ich freue mich besonders, dass ich sowohl telefonisch als auch vor Ort den interessierten Vereinen einen Überblick geben konnte und bei Fragen zur Strukturierung der Juniorteams und des Jungen Ehrenamts helfen konnte.

Außerdem lässt sich mit Freude feststellen, dass bei den Sporthelferlehrgängen ein Workshop zu dem Thema mittlerweile Standard geworden ist, so dass wir auch in Zukunft regelmäßig Referenten und Multiplikatoren hierbei stellen werden, die aus dem Bereich der J-Teams kommen. Auch bei den beiden letzten Lehrgängen ist das Thema sehr gut aufgenommen worden und die Teilnehmer haben durchaus sehr kreative Ansätze für eigene Projekte entwickelt.

Zudem möchte ich gerne die besonders gute Förderung der Sportjugend Nordrhein-Westfalen herausstellen. Diese bieten umfassende Vernetzungs- und Workshopangebote, an welchen wir auch gerne teilnehmen. Das jährliche Vernetzungstreffen bietet eine großartige Möglichkeit, um sich über Ideen und Projekte auszutauschen. Auch im Bereich der finanziellen Förderung informiert die Sportjugend umfassend über Angebote und hilft bei Fragen gerne weiter.

Die offizielle Bildung bzw. die Anmeldung der J-Teams des WVV und auch des VK Münster stehen unmittelbar bevor, so dass sich die beiden Teams hoffentlich schon bei der Jugendverbandstagung im Juni in Münster präsentieren können. Dabei gilt die Bildung des J-Teams eines Volleyballkreises sicherlich als eine Anregung für andere Volleyballkreise.

Für weitere Fragen und Anregungen stehe ich gerne zur Verfügung.

Mit sportlichen Grüßen,

Pascal Gartenschläger
Beauftragter für Junges Ehrenamt